

El alza del cambio es la El Nuevo Candidato — sensación del día — — Discutiendo el Ministerio —

Desde el sábado en la mañana comenzó a producirse cierta inquietud en el público comercial con la noticia de que el cambio se iba arriba. Efectivamente los chicos del bolsín han considerado que la situación ha cambiado repentinamente. Durante ese día las operaciones se verificaron al tipo del 405 y realmente se legaban a conseguir dólares. El Banco de Costa Rica inmediatamente comunicó a sus clientes ese mismo tipo, pero otros Bancos hacían sus liquidaciones al tipo del 410.

Inmediatamente se produjo el pánico, y los agricultores que estaban vendiendo, sus letras al tipo corriente, suspendieron esas ventas y tomaron parte en la compra para reponerse precavidamente de posibles pérdidas.

AYER DOMINGO

El domingo, ayer, a pesar de ser día de fiesta, los corredores de letras estuvieron haciendo operaciones y ofrecían al precio del 407. Se notó sin embargo que no era posible conseguir oro americano ni libras esterlinas. Todos se niegan a verificar letras.

Los comentarios han estado desde luego a la orden del día y se dicen mil diversas versiones acerca de esta irregularidad.

LA CAJA DE CONVERSION

Los ojos de los especuladores se posaron en el mismo momento en la Caja de Conversión ¿Funciona o no funciona? Ni un solo billete se conmuta y los que los tenían, ofrecieron desde luego ventas con premio. La cantidad de oro que hay en la Caja es bastante, pero no remedia eso ningún mal, pues el cambio está alto y los billetes de la Caja son a cambio de oro y naturalmente, es la misma cosa.

Conversando con un amigo nuestro acerca de la Caja de Conversión, nos dijo:

—La Caja de Conversión tiene su lado bueno para impedir que el cambio baje desmedidamente; pero para impedir el alza no tiene fuerza alguna. Es pues la carabina de Ambrosio. Tendrá efecto mientras halla oro en el país, pero una vez escaso el artículo no tiene efecto alguno. La tendencia que se le quiere dar de disminuir la circulación de moneda es mala, pues es a base de disminución de riqueza nacional. Es casi pueril.

EL ROYAL BANK

Otro de los más reconocidos comerciantes de la plaza nos decía que el Royal Bank había dado muestras de rara habilidad, pues suyo convertir en los momentos en que no había con Jones sus deudas de oro y que ahora esperaba en esa forma, exigiendo la cancelación de sus créditos.

—Yo—nos dijo el comerciante—estoy en contra del Royal, pues ha hecho sus negocios con tarjetas a los intereses del país.

—En mi concepto—nos dijo—el comercio debe rehuir efectuar sus operaciones con ese Banco.

Naturalmente estas apreciaciones contra dicha institución son muy personalistas, pero parece ser cierto que la política del Royal ha sido alcista.

LA PROXIMA COSECHA

Un distinguido agricultor nos decía que el cambio llegará hasta el 435 a lo sumo, pero que luego volverá a bajar, pues la próxima cosecha será tan abundante como la anterior y se tienen noticias de Europa, de que el precio del café lejos de decaer se mantiene firme.

No es posible evitar esas alternativas del cambio.

LOS POLITICOS

Los políticos atribuyen—desde luego, los políticos enemigos del actual orden de cosas—al cambio de régimen la cuestión del cambio; pero acerca de esto se nos han dado razones contrarias a esa tesis que demuestran hasta la saciedad que no es verdad nada de eso.

EL SR. SOLEY GUELL

Hemos oído asimismo comentarios muy desfavorables al señor Ministro de Hacienda; pero al mismo tiempo se recuerda que este funcionario dijo en ocasión pasada, que el cambio subiría algunos puntos por esta época.

Es pues un fenómeno como cualquier otro que se repite cada año, desde que se desvalorizó nuestra moneda.

LA ALARMA

Lo cierto es que la alarma continúa, pues no se esperaba que tan pronto se verificara este cambio y en la mañana de hoy el tipo había llegado al 412. Seguiremos informando de estos sucesos.

LO QUE NOS DIO EL SR. SECRETARIO DE HACIENDA

Logramos conversar ayer con el señor Secretario de Hacienda sobre el tópico del cambio, y le hicimos presente los rumores que corrian acerca de la Caja de Conversión y demás cosas nuevas a su oficina en relación con el cambio.

El señor Ministro nos contestó:

—Ya habíamos anunciado esta alza que era inevitable; pero no como de sorpresa a nadie, solamente a los alarmistas. En recientes artículos publicados en LA TRIBUNA dije el fenómeno que se sucedería y ahora puedo decir que la crisis o tardará un ca más de tres meses y que el

cambio muy difícilmente llegará al 420. Esa es mi manera de pesar. En cuanto a la Caja de Conversión debo decir que está todavía llena de oro y que no le han sacado sino muy poca cosa, lo que revela que hay seguridad en su éxito.

Agradecemos al señor Secretario de Hacienda sus bondadosas explicaciones.

LO QUE PENSAMOS

Nos llegan de Centro América una vez más las voces de centroamericanismo para que se intervenga ante el peligro en que está la vida de una dama hondureña. Sentimos realmente una profunda tristeza al solo pensar que haya por allí jefes de revolución o de repúblicas revolucionadas que piensen en ejercer venganzas en la persona de una mujer. Casi no concebimos cómo pueden sucederse esos acontecimientos. Se necesita que la sangre se haya enfriado de todo un país para que la sangre de una dama se deje correr impunemente. Si alguna vez creemos que debería en Honduras levantarse la mano airada y digna del pueblo contra el poder es ahora. Menguados son los anhelos de mando, de poca monta los deseos de ocupar los puestos públicos y no justifican nunca el derecho de rebelión; pero en caso como éste, en un caso en que la tarea administrativa de un gobierno se da a conocer por el mundo en forma de fusiles apuntando al cuerpo de una señora distinguida, la revolución es poco, casi es necesaria la anarquía.

Quijotes de la política se suelen llamar casi todos esos jefes que invitan a los pueblos a lanzarse contra sus propios hermanos, y suelen mentirles ilusiones y anhelos vanos. Quijotes... Es irrisorio ese nombre. Ahora que la voz clamante de la piedad llega a nosotros a pedimos ayuda para salvar a una dama de las garras de uno de esos jefes, comprendemos perfectamente que don Quijote se fue ya de aquellos lares para siempre y que dejó solamente a Sancho, y quien sabe si el mismo Sancho habría sentido asco de emprender tan materiales empresas.

Desde las columnas de nuestro diario protestamos enérgicamente contra ese atropello infame y esperamos que la sociedad de Costa Rica, en conjunto y cada uno de sus miembros eleve su protesta ante el Jefe de la pobre Honduras para impedir que se sacrifique la vida de una dama que por muchos pecados que tenga no serán tantos como para no inspirar la piedad de los hombres.

Mensaje al Sr. Presidente

De Guatemala recibió el señor Presidente Jiménez un mensaje en que se le publicaba que anovándose en el puerto de paz celebrado en Amapala recientemente, se interesaba por la vida de doña Anita de López Gutiérrez, contra la cual se atenta actualmente en Tegucigalpa. El señor Jiménez dio inmediata y atenta contestación al mensaje, al mismo tiempo que se dirigió a Tegucigalpa abogando cortésmente porque se respete la vida de doña Anita de López Gutiérrez.

Doña Anita estuvo en San José hace poco tiempo, siendo su marido todavía Presidente de Honduras. Vino en misión política y fue recibida cortésmente por el Presidente Acosta. Es una dama culta y amena, con tendencias políticas muy

Desde que mi mujer declaró que yo era un jimenista furibundo, me he tenido que convertir en defensor del jimenismo en todo momento. Y yo soy así, leal y amigo hasta la muerte. Prueba de ello es que no me declaré vencido sino hasta que me vencieron, ni más ni menos que don Alberto quien murió disparando sus últimos cartuchos hasta el mismo día

de la toma de posesión. Pero ya soy jimenista y no permito que se diga nada de don Ricardo ni de nadie de los ricardistas. Tengo más puntillas que un grafófono de lujo.

—Qué mal gabinete tiene don Ricardo—me dijo un amigo mío de esos que creen que para ser buen Ministro se necesita pertenecer a la alta sociedad y andar todos los días de champú y concurrir al Golf los sábados y socarse en el Club y asistir a los bailes del Nacional.

—¿Cómo?—contesté indignado—que don Ricardo tiene mal gabinete? Nó, mi querido amigo, ni el de física del Liceo de Varones lo suera.

—Amigo Modesto, no sea usted tonto, fíjese bien y verá cómo don Ricardo no tiene un gabinete a la altura suya.

—Pues no digo yo que haya llevado allí a Chotarra, pero lo que es Filo no es tan bajo como parece.

—Pero usted cree que Filo sea un buen Ministro de Gobernación, en ese puesto donde estuvo don Claudio nada menos y donde habría estado Otilio Ulate si llega don Alberto?

—¿Y qué me dice usted de Ranrán?

—Admirable, amigo mío. Admirable. Ranrán es más chulo que un 8. Para Ministro de Relaciones está pintiparado. Cree usted por ventura que un Ministro de Relaciones tiene que saber solamente literatura? No señor, tiene que saber ante todo mantener las relaciones y estrechar más si cabe. Y Ranrán, amigo mío, estrecha más si cabe, como que se atrevería con el Ministerio General.

—¿Y don Napoleón? ¿Ese don Napoleón?

—¿Qué?—Contesté irritado, porque para mí Napoleón es como un hermano. Qué, se piensa usted que don Napoleón no tiene

más educación que un alumno de Zamacois? Véalo usted pasar por la cale y verá. Saluda todo el mundo, anda de medio lado para no estorbarle el paso a nadie, y es modesto como yo, un hombre que no hace ostentación de nada. Lo más educado que conozco y actualmente tenía que ser Ministro de Educación. Además, es enemigo de la Argolla y ese mérito no lo tiene nadie más en el país.

—¿Y el Ministro de la Caja?

—¿De cuál Caja?

—Quise decir del Tesoro; pero también puede llamarse al Ministro de la Caja de Conversión?

—Pues allí lo tiene usted en su puesto como siempre. Y dentro de cuatro años estará también. Tiene título supletorio de Ministro y se acabó amigo mío, se acabó.

—¿Y qué me dice usted de Carlitos Volio?

—No me hable de eso, para mí Carlitos es más bueno que el pan. Ni siquiera me lo desquita porque le pegó.

—Bueno, ¿y Pompilio? Ah, Pompilio.

—Eso es, así, duro con Pompilio. Así tenía que ser. Se imaginaban ustedes que don Ricardo se quedaría atrás de don Julio? Después de un señor Ministro que se llama Aquiles, tenía que venir algo sonoro, algo que meta miedo, así como Pompilio.

Y nada, mi amigo no me encontró por ningún lado.

Para algo somos jimenistas y para algo luchamos por la causa.

Por cierto que mi mujer que oyó esta amena conversación, me dijo:

—Eso es un hombre! Olé el padre y tu madre.

Y yo creo francamente que voy para político que vuelvo.

MODESTO TILARAN

La Diputación Agrícola

Parece que los señores diputados echandistas han estado celebrando reuniones preliminares antes de llegar a la Cámara. Ayer celebraron una y algunos de ellos están de acuerdo en que deben adoptar la misma actitud durante estos días de mayo.

Otros están de acuerdo en que deben deponerse las armas de la lucha electoral y entrar de lleno ya en las labores parlamentarias.

ULTIMA HORA

El plan de la Diputación Echandista

En la mañana de hoy se supo de un modo cierto que la diputación echandista presentará esta tarde al Congreso un proyecto de ley dejando al Consejo de Administración del Ferrocarril. Parece que cuentan con algunos votos de republicanos; pero no con tanto como

para resellar el indiscutible voto del Poder Ejecutivo.

Cotina, pues, la lucha política, y se toman medidas para estorbar la actuación del Gobierno.

En el Gobierno se nos informa, hay determinación de afrontar las dificultades con entereza.

4000000 DE PERSONAS



Toman Hierro Nuxado; el hierro orgánico para producir sangre rica, fuerzas y resistencia.

Por millares se cuentan las personas que ven agotarse su vitalidad a la edad en que debieran gozar de la robustez que hace frente a las enfermedades, simplemente porque no se dan cuenta del mal estado de su sangre. Sin hierro orgánico la sangre no absorbe el oxígeno vital, y sin oxígeno no hay modo de convertir los alimentos diarios en elementos de vitalidad. Pero hoy la ciencia hace posible obtener hierro orgánico (como el hierro de la sangre misma) y como el que se obtiene de ciertas frutas y legumbres en las buenas boticas.

Además, "Hierro Nuxado" contiene el principal constituyente químico de la fuerza nerviosa y es, por lo tanto, un verdadero alimento sanguíneo y nervioso, que contribuye a la producción y renovación de los glóbulos rojos de la sangre. Así abastece el organismo las sustancias que las fuerzas vitales necesitan para darle la potencia física y mental que se acumula en los centros nerviosos del hombre. "Hierro Nuxado" puede tomarse con entera confianza; en muchos casos en dos semanas ha aumentado las fuerzas y resistencia de personas débiles, nerviosas que habían desahogado de recobrar su vitalidad. Sepa lo que es gozar de verdadera salud y robustez; tome.

HIERRO NUXADO

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

El nuevo personal nombrado en el ramo de Seguridad Pública

El señor Ministro de Seguridad Pública tiene casi arreglado el personal de las dependencias de su cartera, la mayor parte de las cuales han quedado arregladas así:

Oficial Mayor de la Secretaría, Teniente Coronel don Carlos Pacheco Dengo.

Auxiliares, Coronel don Francisco Boidán, Comandante Mayor don Carlos Eduardo Arriola.

Director General de Policía, General don Ricardo Monge.

Secretario, Coronel don Francisco Bonilla Carranza.

Comandante de Plaza de San José, Coronel don Ricardo Rodó Acosta.

Secretario, Teniente Coronel don Arturo Oreamuno Pacheco.

Mayor de Plaza e Inspector General del Ejército, don Oscar Pinto Fernández.

Cospeñán Mayor, Teniente Coronel Canónigo don Ricardo Zúñiga.

Secretario de la Comandancia en Jefe, Teniente Coronel don Aníbal Coto Aguilar.

Agente, Subteniente don Arturo Coto Monge.

Comandante de Plaza y Primer de Policía de Cartago, Teniente Coronel don Ezequiel Sánchez Sancho.

Segundo Comandante de Policía, Comandante Mayor don Patricio Arias Morúa.

Secretario, Subteniente don Juan Jerónimo Sancho.

Comandante de Plaza y Primer de Policía de Alajuela, Teniente Coronel don José María Pacheco.

Comandante de Plaza y Primer de Policía de Puntarenas, Teniente Coronel don Juan Rafael Guevara Cano.

Segundo Comandante de Policía, Comandante Mayor don Humberto Canessa.

Secretario, Subteniente don Hernán Román Solano.

Comandante Primero de San Lucas, Teniente Coronel don Juan Suñel Guardiaola.

Segundo Comandante, Subteniente don Eduardo Mora.

Comandante de Plaza de Guanacaste y Primer de Policía de Liberia, Teniente Coronel don Elías Bahilloceda Muñoz.

Segundo Comandante de Policía, Comandante Mayor don Ramón Cruz Cervantes.

Secretario, Subteniente don Sebastián Meléndez.

Comandante de la Zona Militar de Abangares, Comandante Mayor asimilado, don Alfredo Garrido Conejo.

No se ha organizado el personal de las plazas de Heredia, Limón y el resto de Alajuela, y el de los cuarteles de policía y armas de San José.

Por esos Teatros

Hemos sido informados de que las de la presente semana son las últimas funciones de la Compañía María del Pilar Martínez, gentil y bella artista que ha estado obteniendo crecientes éxitos durante esta temporada que ha sido la más original de todas y una demostración del poder artístico de la Compañía. Epoca de temblores y de política, se creyó que todo sería un fracaso; pero es la verdad que durante todas las noches, María del Pilar y Compañía han obtenido tanto público como aplausos.

Aoche dieron El Cardenal, preciosa obra de corte antiguo que fue el mejor de los éxitos de la Compañía.

Para esta semana las funciones serán casi todas en tand...

Nota de duelo

—Don Gustavo Brenes sufre hoy la inmensa desgracia de la pérdida de un ser querido: su señora madre, caecida en la tarde de ayer domingo.

LA NOTICIA cumple con el deber de enviarle a los deudos de tan apreciable extinta su sentida condolencia, en especial al señor Gustavo Brenes.

Don Manolo Rodó Subinspector de Seguros

El sábado en la tarde fue firmado por el señor Presidente de la República el acuerdo nombrando a don Manuel Rodó, Subinspector de Seguros en lugar de don Luis Jerónimo Bonilla.

El señor Rodó es un cumplido empleado que sabrá continuar la eficiente labor del señor Bonilla, quien deja en su puesto una estela de deber cumplido y honradez acrisolada.

Felicitemos al señor Rodó por su nueva posición y no deseamos sino que se conserve por muchos años en ella.

Don Ricardo en Cartago

El Sr. Presidente de la República don Ricardo Jiménez partió en la mañana de ayer para Cartago acompañado de uno de sus ayudantes con objeto de concurrir a una simpática fiesta que le fue obsequiada en aquella ciudad por sus muchos amigos. Una retreta de gala fue obsequiada al señor Jiménez en el

Nuestra publicación de hoy

En una de las páginas de nuestro diario comenzamos a publicar los interesantes escritos de Máximo Soto Hall que sobre memorias íntimas de Rubén Darío ha estado publicando por primera vez Caras y Caretas de Buenos Aires y que son el acontecimiento literario de aquella república. Las pequeñas dimensiones de nuestro periódico nos impide dar mayor cantidad diaria pero tenemos entendido que será de gran interés siempre esta publicación.

Toda la prensa de América del Sur está en ello como algo muy especial que se publica sobre la ida del recordado poeta que vivió tantos años en Costa Rica

Para mañana, busque "LA NOTICIA"

EL APARATO RESPIRATORIO

Nada es tan delicado como los órganos que forman el aparato respiratorio humano. Un catarro desatendido puede convertirse fácilmente en una bronquitis, pleuresía, pulmonía o asma tuberculosa. Cese el mal en sus comienzos usando MUSTEROLE, el remedio eficaz por excelencia.

MUSTEROLE, el ungüento maravilloso, que ha venido a reemplazar a los antiguos cuantados sinapismos, es el más eficaz preventivo contra las enfermedades de los órganos respiratorios. Es, además, muy eficaz en los casos de reumatismo y neuralgia.

Se vende en pomos y tubos en todas las farmacias. Agentes para Costa Rica: LA TRIBUNA

El Sr. Ministro de Italia en el Ministerio de Gobernación

A las diez de la mañana de hoy se presentó en las oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores el nuevo Ministro de Italia. Pidió la audiencia para ser recibido y el señor Ministro Argüello le señaló el día correspondiente.

La entrevista fue muy cordial.

TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA



BAUTIZO

Con el nombre de María Eugenia fue presentada ayer a la pila bautismal el último retoño, del hogar de don Tobías Sancho y su señora esposa doña Trinidad de Sancho.

Después de la ceremonia religiosa la familia Sancho Hernández obsequió a sus numerosas amistades con una espléndida fiesta que se prologó hasta las cinco de la tarde.

Fueron sus padrinos el Dr. don Rafael Calderón Muñoz y la señorita Sara Sancho.

TRAPOS LIMPIOS PERO VIEJOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

ALIMENTO ESPECIAL PARA BESTIAS

AFRECHO DE TRIGO
AVENA EN GRANO
CEBADA EN GRANO
HENO DE ALFALFA
MAIZ QUEBRADO
AFRECHO DE ARROZ

Y

ALFALFA MOLIDA

ALMACEN

Tomás Fernández

Tel. 198. Ap. 614

RUINAS ROMANAS EN ESPAÑA

Segovia, a 78 kilómetros de Madrid, es una de las ciudades más interesantes de España, con sus iglesias de la Edad Media, sus viejos palacios y sus pintorescas calles que conservan por el mayor grado de pureza la estructura característica de las antiguas poblaciones. Posee lo que se considera el prototipo de la arquitectura romana en España: el Acueducto de Segovia, un puente construido de 25,000 sillares de granito, los cuales están labrados, colocados de tal forma que eran simplemente superpuestos, sin trabazón de hierro, argamasa ni otro medio que los una. El número de arcos es de 116 y su altura en la parte más elevada es de 28 metros. Se calcula su peso total en 12 millones de kilogramos.

Entre los puentes romanos dignos de mención se encuentra el de Alcántara, tirado sobre el Tajo, con 118 metros de largo por ocho de ancho. Fue construido el siglo primero de nuestra era, y tiene en el centro un arco de triunfo erigido en honor del Emperador Trajano, nacido en España.

En Toledo, que guarda tantos y tan preciosos recuerdos de otras épocas de la historia de España, las ruinas romanas son de poca importancia. Hay, sin embargo, las ruinas de un puente sobre el Tajo, al este de la ciudad, y al noroeste, las ruinas de un arco romano.

Astorga, en la provincia de León, está rodeada de espesas murallas, que se conservan como monumento histórico. También algunos otros recuerdos romanos.

Otra ciudad que conserva huellas de la dominación romana es Lugo (Lucus Augusta). Existen en murallas que datan de los últimos tiempos de la dominación de Roma, y tienen más de doce kilómetros de longitud. Están protegidos por 95 torres.

Sagunto, la antigua Murviedro, de tan brillante recuerdo en la historia de España, conserva un teatro romano que es, probablemente el mejor modelo de su especie que existe en la actualidad, en el que aun pueden observarse la diferentes puertas que la ceremonia romana exigía para los caballeros y magistrados, señoras y pueblo. Conserva también los restos de un circo romano y de un puente.

A ocho kilómetros de Sevilla se encuentran las ruinas de Itálica, ciudad fundada por Escipión el Africano hacia el año 205 a. J. C., en la cual se pueden ver las ruinas del anfiteatro, el Foro y la Casa de baños. Merecen también mención, por contener algunas curiosidades del tiempo de los romanos, Santiago, Talavera la Vieja, Poñensa, Elebe, Antequera, Málaga, León y algunas otras.

Sin ser inteligente en arquitectura, vale la pena hacer una visita a estos imponentes monumentos de la antigüedad, que por su grandiosidad impresionan la imaginación del visitante, y dan una idea de lo que han sido los pueblos que nos precedieron.

Northern Railway Company

SERVICIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que esta Empresa ha establecido un servicio extra de pasajeras los días domingo entre San José y Turrialba.

Dicho tren saldrá de San José a las 9.45 horas y en el viaje de regreso saldrá de Turrialba a las 12.45 horas y paradas en las estaciones intermedias.

M. M. MARSH, Superintendente
G. P. CHITTENDEN, Administrador

San José, abril 29 de 1924.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLAO harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venido como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

z Pirlo, Suecosw.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señoras Sasso.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1924.

Evolución del socialismo en España

Pocos sucesos exteriores están destinados, por lo visto, a ejercer en España una influencia tan profunda como el advenimiento del laborismo británico al Poder. Lo atestiguan no sólo el entusiasmo con que las organizaciones obreras recibieron este suceso, como si hubiese sido un triunfo propio, sino la actividad en la propaganda y la agudeza en el discurso que han movido a hombres como Largo Caballero y Fabra Ribes, en conferencias y declaraciones recientes, a recoger las enseñanzas del glorioso laborismo inglés y a modificar la estructura del equivalente español. El fenómeno trasciende, por sus posibilidades históricas, de los estrechos límites de una clase y adquiere dimensiones nacionales. En este aspecto, conviene, pues, comentar.

La revolución rusa produjo en España un doble espejismo, que estuvo a punto de desgarar las organizaciones obreras tradicionales: de una parte, indujo a creer a sus adeptos en condiciones — los adheridos a la Internacional de Moscú — que en nuestro país era posible una revolución semejante, sin tener en cuenta que las condiciones creadas por la guerra europea en Rusia, determinantes del triunfo comunista, no se daban en España; de otra, les hizo pensar que esa revolución podía ser inmediata y obra exclusiva del proletariado, que asumiría funciones de dictadura. El espejismo era engañoso; pero trajo al movimiento obrero español una novedad: por primera vez se despertaba en él lo que Nietzsche llamaba

"Machtswille", voluntad de dominio. Los comunistas españoles querían gobernar, como los rusos; carecían, naturalmente, de fuerza; pero ese hecho psicológico de voluntad de poder político, de apetencia de gobierno, era un nuevo hito en la historia del obrerismo español, deseoso hasta entonces de toda ambición política en sus organizaciones sindicalistas, o demasiado tímido y modesto para sentirse en su constitución socialista.

Esta es la verdad: el socialismo español, escarmentado en la cabeza agena de la parte utópica por que pasó el pensamiento socialista europeo en el curso del siglo XIX, contemplaba la perspectiva de gobernar algún día como algo indefinidamente remoto, casi lindando con lo utópico, con lo que está fuera del tiempo histórico. Esta idea de infinita lejanía y una conciencia de modestia personal que siempre había distinguido a los rectores del socialismo en España explican a caso su actitud oportunista, su táctica de lobo en pelo, su renuencia a lo absoluto, para consagrarse con admirable constancia y abnegación a lo relativo y pequeño cotidiano.

La huelga de 1917 fué el primer gesto realmente ambicioso; pero la audacia de unos quedó neutralizada por la prudencia de otros, o dicho de otro modo: la violencia del propósito se paralizó en el momento de hacerse acto. Esta ineficacia de aquella huelga contribuyó, sin duda, a desear la iniciación del comunismo ruso a una revolución revolucionaria inmediata.

Y, sin embargo, no puede negarse que la revolución rusa ha modificado la actitud íntima de los socialistas españoles, cur de los más moderados. Trajo la utopía y la uterona al plano histórico, al espacio y tiempo sensibles; la urgencia con que los comunistas rusos y los de todos los países invitaban a ser secuestrados universalmente, no era atrevida, por que variaban las circunstancias reales de cada pueblo, y un ensayo prematuro e infortunado podría retrasar, por mucho tiempo la esperada victoria. Pero la revolución rusa había demostrado que lo que, durante muchos años, parecían quimeras, imposibles, por lo menos a muy larga y difícil de realizar, estaba mas cerca de las posibilidades humanas de lo que, en un período de cautelosos escepticismos, se supuso. Desoyeron las voces de sirena de los comunistas, porque su ruta era peligrosa; pero cuidaron como nunca del velamen y se apresuraron a la maniobra: el puerto por lo menos, estaba a la vista. El poder político no era una fantasía ni la pesadilla de una mente calenturienta. La exaltación del laborismo inglés al Gobierno ha completado el proceso psicológico, con la evidencia de que un Gabinete socialista es allí una espléndida realidad.

Esos estímulos exteriores y la situación íntima en España han desarrollado en nuestros socialistas la voluntad del gobierno. El momento y la ocasión no se ven aun; pueden estar lejos o cerca, según los azarres, imprevisibles, de la historia; pero la fatalidad de que sobrevenga parece ya evidente. Y quien cree en la fatalidad de un suceso colabora eficazmente a su advenimiento. Esta noción de su destino nacional, como gobernantes inevitables, explica el nuevo giro que tratan de imprimir a las organizaciones que hasta ahora eran puramente gremiales, como las que integran la Unión General de Trabajadores. El hombre de oficio debe elevarse a la categoría de ciudadano. En otro tiempo su ciudadanía sólo era republicana. Disueltos o en estado de disolución los partidos republicanos, el hogar político del obrero es el socialismo. De ahí esa curiosa tentativa de vincular la Unión General de Trabajadores y el partido socialista mediante un comi-

te común, sin fundirlos, respetando su peculiar autonomía, como hace el partido laborista inglés con sus organizaciones integrantes. El laborismo británico influye, pues, en el español, no sólo como incitante de gobierno, sino también como método político. Una estrecha alianza teórica y táctica del partido socialista y la Unión General de Trabajadores puede producir grandes sorpresas electorales en el futuro régimen de representación nacional y municipal.

A estas concausas hay que añadir otras cuyos efectos no pueden preverse: la institución del voto corporativo en el nuevo estatuto municipal; la forma combatida, no sin razón por los socialistas y aun los simplemente liberales; pero que puede ser una escuela de asociación e inteligencia con asociaciones afines. La existencia de ese voto puede despertar deseos de agrupación gremial en municipios donde tal cosa era hasta hoy quimérica. De otro lado, los Sindicatos hasta ahora apolíticos tendrán la obligación de enviar representantes a los Ayuntamientos y, si la reforma se extiende a la representación nacional, a las Cortes, ¿y con quienes han de entenderse y colaborar sino con los de tendencia socialista? He ahí dos buenos resultados que pueden derivarse de una buena medida a todas luces inconveniente. El voto corporativo puede producir efectos tan inesperados como el voto de la mujer.

En medio del derrumbe de todos los otros partidos políticos, el socialista se mantiene en pie, y crece con gran pujanza como fuerza numérica y como instrumento propicio de gobierno. Organismo idealmente revolucionario, puede llegar a ser, en cualquier momento, de confusión caótica, nada imposible, una garantía de continuidad histórica y coherencia social o sea, una fuerza nacionalmente conservadora. Por eso decía al principio que sus evoluciones y tentativas actúan les trascienden de los límites propios de un simple partido de clase. Sus aspiraciones y posibilidades tienen una significación nacional. La Casa del Pueblo comienza a abrir sus ventanas sobre todo el ámbito del país.

Luis Araquistáin

Una nueva organización al Instituto de Señoritas de Guatemala

GUATEMALA. — El domingo tomarán posesión de sus puestos la Directora e Inspectora Técnica del Instituto de Señoritas de Guatemala, maestras que el Gobierno hizo venir de Zurich. Como Subdirectora fungirá en el mismo establecimiento una maestra guatemalteca. Al Instituto se le dará una organización distinta de la que ha tenido.

Vinieron ayer de Suiza las maestras contratadas por el Gobierno para la Escuela Normal, una de ellas es la profesora Hedwig F. Bethge; e inspectora, Hedwig Zimmermann, ambas graduadas en Suiza, y

con larga experiencia pedagógica. La Señorita Alicia Aguilar, que ha estado como Directora del mismo establecimiento, partirá en estos días para Bélgica, pensionada por el Estado para perfeccionarse en los conocimientos pedagógicos.

EXCELSIOR

Si quieres evitarte padecer la amargura que dan las veladas, vayan mañana al Teatro Variedades y admira

MUJER, MUJER...!

Revelaciones íntimas de Rubén Darío

FOR M. SOTO HALL

El señor M. Soto Hall, guatemalteco, miembro de la Real Academia Española de la Lengua, es el autor de la serie de artículos que bajo el título de "Revelaciones íntimas de Rubén Darío" comienza a publicar "Caras y Cartas". Siendo aun muy joven el señor Soto Hall fue presentado al Ateneo de Madrid por don Ramón de Camero y don Gaspar Nuñez de Arce. Sus primeros libros fueron muy elogiados por don Juan Valera. Su obra, que consta de catorce volúmenes de prosa y verso ha sido traducida al inglés, francés e italiano. Luego fue Ministro de su país en Washington y en todos los países de América Central. Ha visitado Buenos Aires en diversas ocasiones en su carácter de Delegado a la 31a. Conferencia de Derecho Internacional y como miembro de la Cruz Roja. Fue de los primeros en adherirse en Centro América a la obra de Rubén Darío, con el cual le unieron siempre estrechos lazos de íntima amistad. Y cuando el gran poeta arribó a Guatemala, ya moribundo, el señor Soto Hall recogió de sus labios estas confesiones íntimas que nuestros lectores recibirán como una verdadera primicia.

José Joaquín Palma. — Su influencia en la poesía hispanoamericana, muy particularmente en los países de la América Central. — Rubén Darío entre los influenciados.

Me fue presentado Rubén Darío en Guatemala, el año de 1890, por José Joaquín Palma.

Antes de referirme a esa representación, para mí inolvidable, y de lo que aconteció aquel día, muy interesante, por cierto, bueno es decir algo del poeta cubano, de su influencia literaria y de sus relaciones espirituales con Darío.

Nació Palma en San Salvador de Bayamo, segunda ciudad que surgió en la isla de Cuba, fundada por el Adelantado Diego de Velázquez. Hizo sus primeros estudios en el Colegio de San José, que dirige el educador José María Isaguirre, uno de los firmantes de aquella primera constitución cubana que se promulgara en Guayamar el día 11 de abril de 1869. Años más tarde este pedagogo debía, aun que por breve tiempo, tener en Managua, como alumno, al poeta nicaragüense.

La lectura de Zorilla y la

misma población en que naciera y pasara su primera juventud, influyeron poderosamente en la modalidad particular de la poesía de Palma. Tomó el primero el espíritu caballeresco sus aficiones a la leyenda oriental, el amor a la música del verso; y el ambiente de la segunda debió impresionarle con su aire vetusto, sus casas a la antigua usanza española, sus calles torcidas, su aspecto general, sombrío y triste, donde se paraban un resonar, como en los tiempos de la conquista, la pisada de los hombres recios, forrados en acero, sedientos de aventuras y, más que todo, sedientos de oro. De allí surgió su personalidad, pero sin resecarse de la influencia del poeta castellano, sino con un sello muy propio, con algo de la elegante negligencia criolla y el mucho de los tiempos de las Cortes de Amor y de los mejores días medioevales.

Martí, en una carta admirable, como todo lo que brota de su pluma, nos le pinta de la manera siguiente:

"Tú eres poeta en Cuba, dice, y lo hubieras sido en todas partes. Mudan con los tiempos las cosas pequeñas; las grandes son unas y constantes. Tal fue el hombre viejo. Ni lágrimas ni amarguras que las que llorara Homero, ni sacrificio más noble que el de Leandro. Safo dio el salto de Leucade. Porque lo son en el Sena, es menos heroico el salto de las modernas Safos? Tú, Palma, hubieras sido aca en Grecia, scaldar en Escocia, trovador en España, rimador de amores en Italia. Rimador de Amores! Tú eres de los que leen en las estrellas, de los que ven volar las mariposas, de los que espían amores en las flores, de los que bordan sueños en las nubes. Se viene acá, a la tierra, unas cuantas veces cada día, y el resto, ¡oh amigo!, se anda allá arriba, en compañía de lo que vaga. Rimador de amores! A ti, poeta tierno, no conviene el estruendo de la guerra, ni el fragor datesco de los ayes, las balas y los miembros. Tú tienes más del azul de Rafael que del negro de Goya. Tu mundo son las olas del mar, azules, rumorosas, claras, vastas. Tus mujeres son náyades suaves. Tus hombres remembranzas de otro tiempos. Tú llevas levita y no la entiendes. Tú necesitas la banda del cruzado, vives de fe; mueres de amor."

(CONTINUARA)

Viaje de la Señora esposa del señor Secretario de Relaciones

Parte mañana con rumbo a San Isidro de Coronado, en donde pasará una temporada de salud, la distinguida esposa de nuestro muy estimado amigo don Juan Rafael Argüello de Vars, Secretario de Relaciones Exteriores. Permanecerá en a-

quel lugar la distinguida señora cerca de dos meses, para poder reponer su salud un tanto perdida.

Al consignar esta noticia deseamos un feliz viaje y grata temporada a la simpática dama

LA LUZ

Acaba de recibir gorras inglesas, toallas de seda y muchos artículos que venderá a precios sumamente bajos. Busque LA LUZ, contigua a la Farmacia Grillo, 50 varas al Norte de la Botica Oriental

TOBIAS YARGAS C.



Si es bueno es YOLANDA

AEROGRAMAS

SANGRIENTO ENCUENTRO ENTRE CIVILES Y SOLDADOS

LONDRES, 10. — Cien ciudades y un gran número de soldados murieron en un serio encuentro que tuvo lugar en Kuk (Mesopotamia). La noticia llegó hoy al Ministerio de Colonias, pero se ignoran detalles.

EL SOCIALISMO ALEMÁN Y EL PAGO DE LAS REPARACIONES

BERLIN, 10. — El Comité del Partido Socialista alemán podrá al gobierno que destine la partida de reservas de guerra para pago de reparaciones.

ROMANIA Y RUSIA A PUNTO DE ROMPER HOSTILIDADES

ROMA, 10. — Según despachos de última hora, las relaciones entre Rusia y Rumania son de gravedad excepcional. Se teme que ocurra un rompimiento de hostilidades entre los dos países pues las tropas rumanas se concentran sobre la frontera rusa.

LOS DEPORTISTAS AMERICANOS EN LA OLIMPIADA

NUOVA YORK, 10. — El Comité de la Asociación Americana de la Copa Davis hará la designación del team que habrá de competir en la Olimpiada.

RENUNCIA DE UN IMPORTANTE CARGO

WASHINGTON, 10. — William J. Kerns ha presentado su renuncia del cargo de Jefe de la oficina de Investigación del Departamento de Justicia. El Procurador General la ha aceptado.

REUNIÓN UN PROYECTO DE LOS DEMOCRATAS EN EL SENADO NORTEAMERICANO

WASHINGTON, 10. — El Senado adoptó el proyecto de los demócratas sobre aumento del impues-

to de la renta. El debate final sobre este asunto se verificará en la próxima sesión.

LA CAMARA NORTEAMERICANA NEGRO EL PROYECTO SOBRE PROHIBICION DE INMIGRACION JAPONESA

WASHINGTON, 10. — Por una votación de ciento noventa y uno contra ciento setenta y uno, la Cámara rechazó el proyecto de prohibición de la inmigración japonesa.

LA REPUBLICA ABANDONARA EL RUHR

PARIS, 10. — "L'Homme Libre", el periódico de tendencias radicales que representa en el cuarto poder las teorías del Viejo Tigre de Francia, Georges Clemenceau, denuncia la existencia de un convenio especial entre J. Raussay Mac Donaid, de la Gran Bretaña, y el Premier Poincaré, de Francia, respecto a la posibilidad de que Francia abandone el Ruhr aun cuando no se acepte por el momento en la Comisión Inter-nacional de Reparaciones, el proyecto del general Lawes, para restituir la normalidad de las relaciones entre ambos países y por consiguiente, para que las tierras ocupadas sean devueltas.

EL TRATADO DE LICORES

LONDRES, 10. — El Tratado angloamericano de contrabando de licores será dirigido a Washington hoy, y entrará en vigencia mediante el cambio de ratificaciones entre el Secretario de Estado de los E. U., Mr. Charles E. Hughes, y el Embajador británico, Howard. Las formalidades de someter el Tratado a la Cámara de los Comunes para su discusión, ha sido causa de la demora en enviar el ejemplar británico. En la semana pasada Roy le puso su firma, en cumplimiento de las formalidades acostumbradas.

CREMA VENUS

El uso de esta crema es indispensable para las personas que desean conservar el brillo de sus cabellos.

Blanquea la piel y quita las pecas destruye los barros y espaldas.

Distributo EN LA NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE-COSTARRICA

Fiesta en honor de San Isidro el Labrador

Para los días 14 y 15 del corriente se preparan, en Coronado, grandes fiestas en honor de San Isidro el labrador de acuerdo con el siguiente programa:

- La novena principiará el martes 6 de mayo.
- Misas solemnes 6.30 a. m. y Rosario 4.30 p. m.
- Mantenedores: 1o. don Juan de M. Quirós; 2o. don Hilgino Vargas; 3o. don Juan Rodríguez; 4o. don Emilio Cordero y don Víctor Méndez; 5o. don Clodomiro Quirós; 6o. don José Lizano; 7o. don Rafael Llanos; 8o. don Espiridión Casante; 9o. don Moisés Jiménez.
- Día 14 de mayo. — Vísperas solemnes. El estampido de atronadoras bombetas, anunciado por todos los ámbitos de la Parroquia, nuestro Jolgorio religioso. Durante la tarde se oírán confesiones.
- 6.30 p. m. Rosario solemne a grande orquesta; sermón y bendición con el S. S.
- A las 8 p. m. Retreta de gaita por la competente banda cantonal.
- 9 p. m. Artísticos juegos pirotécnicos.
- Día 15 de mayo. A las 5 a. m. Alegre alborada. El estampido de la pólvora se encargará de despertar a los dormilones. La banda recorrerá con alegres marchas, las principales calles de la población.
- A las 6 a. m. Misa solemne de Comunión. Mantenedor, don Clodomiro Durán.
- A las 7.30 a. m. — Solemne Bendición y Recepción de Carretas y de todos los regalos. Los niños traerán sus carretitas con sus regalillos.
- A las 8.30 a. m. Procesión al rededor de la Plaza con la imagen de San Isidro que debe ir circundada de angelitos.
- A las 9 a. m. Solemne misa a grande orquesta. Sermón.
- A la 1 p. m. Recepción, bendición y atención a los buenos hijos de este pueblo, que acompañan el expendio de la leche, queues

AEROGRAMAS

EL MULTIMILLONARIO MORGAN EXPLOTARA TODOS LOS FERROCARRILES DE ALEMANIA.

PARIS, 10. — Ha llegado a esta ciudad procedente de Venecia, donde pasó una temporada, el famoso banquero internacional J. Pierpont Morgan que cambió impresiones con los banqueros de Francia y los directores de las ramas sucursales extranjeras en esta población, respecto al estado actual de las finanzas de Alemania, la conveniencia de realizar un empréstito en gran escala a dicha nación, y la influencia que ese préstamo pudiera tener entre los aliados, así como la medida que pudieran tomar los banqueros para hacer proteger esa operación por un compromiso legal con los gobiernos interesados.

Morgan ha visto hace algún tiempo con agrado la idea de suscribir todas las acciones de la compañía que ha de formarse para explotar los ferrocarriles de Alemania, que ahora son de servicio público y tiene el propósito de consoldarlas y presentarlas en los mercados de Francia, New York y Londres a un tiempo.

NUOVE GOBIERNOS LATINO-AMERICANOS SON ILEGITIMOS, Y SIN EMBARGO COOLIDGE Y HUGHES LOS RECONOCEN.

WASHINGTON, 10. — El senador Underwood, famoso por la ley de tarifas aduaneras que lleva su nombre, discute el decreto del Gobierno americano a invocar la civilización y la justicia para obstruccionar a los pueblos subyugados de la América Latina en luchas por derrocar a sus tiranos.

Underwood, por supuesto, aunque no lo especificó, se refería al envió

de armas y municiones del Gobierno Federal a Obregón, para que combatiere a los huerfistas. Luego pasó a preguntar: "¿qué entendió el Presidente y su Secretario del Estado por Gobiernos latinoamericanos legítimos?"

"En el Perú, manda dictatorialmente el Presidente Leguía, que escudó el Poder a virtud de un coup de main. Lo mismo pasa en Bolivia, donde el régimen de Saavedra, aunque la existencia una tiranía despreciable, resultante de fraudes electorales y crímenes. El fraude y la fuerza también hicieron posibles a los gobiernos actuales de Nicaragua y El Salvador, en tanto que los de Guatemala y Honduras son productos del sable."

"Si agregamos a esto el Gobierno Provisional de Santo Domingo, impuesto por nuestro Departamento de Estado contra los intereses y la voluntad del pueblo dominicano y la Administración de Obregón, que debe su existencia a un movimiento revolucionario y al asesinato de Carranza, tenemos un total de nueve naciones latinoamericanas suficientemente entronizadas contra el deseo de los gobernados. Sin embargo, todos esos regímenes inconstitucionales resultan gratos para Coolidge y Hughes."

CONSEJO DE GUERRA

MADRID, 10. — A las 8 de la mañana del miércoles comenzará el consejo de guerra contra los autores del asesinato y robo cometido en el expreso de Andalucía. El número total de las personas que cubren en el salón del Consejo es sólo 120, la mayoría periodistas y militares. La demanda de invitaciones es enorme, pero las asistencias serán limitadísimas.

Información General

DEFUNCIONES

Rogelio Naranjo, 5 meses, San José.

Ascensión Vindas, 83 años, San José.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTRADAS:

Manuel Bermúdez, San José; Maquiñas Artola, eralta. Celso Corrales, Matina. Adeline Quirós, Juan Villás. Luis León, Escasú. Guillermo Romero, San José. Miguel Abarcá, Limón. Emilia Avendaño, Siquirres. Vidal Piedra, Tibás. Rosa Silva, San José. Josefina González, La Uruca. Eustobia Vega, Desamparados. Leví Fernández, Sajital. Arcelio Ujón, San José. Juan Rodríguez, Peralta. Silvia Sánchez, Gadalupe. Manuel Sotela, Guadaupo.

NACIMIENTOS

Isabel, legítima de Rafael Méndez M. y Carmen Castro S. Argentina, legítima de Jesús Castro U. y Clemencia Quesada R. José, legítimo de Manuel Morales d. ap. y Digna Alvarado R. Juan, legítimo de Tobias Amador d. ap. y Celia Arias d. ap.

PASAPORTES

Jorge Sáenz y senora, para Colón. Antenor Ocampo R., para Estados Unidos. Bruno Christ, para Europa. Joseph Clark, para Nueva York. Jorge Carvajal, para Panamá.

VISTAS PARA EL MARTIN

SALA PRIMERA

Ordinario. Saborio y Oña, contra la cesión de Ismael Rodríguez, a las 13 horas.

Ordinario. Máximo Araya contra Manuel Cortés, a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Humberto y Ernesto Pérez Paella, co. Robo, a las 14.15 horas. Alberto Quijano y otros. Continuando de papel de fumar a las 15 horas.

GASACION (No hay)

Papel para periódico

28 X 42

En esta Administración se vende a los de plaza papel 28 x 42, para periódico

Renuncias y nombramientos

- Se aceptó la renuncia a don Adolfo Borbón del cargo de escriben de 1o. del Registro Judicial, y se nombró en su lugar a doña Luz Quirós v. de Sánchez; y en lugar de ésta como escribiente 2o., a la señorita Rafaela Marín.
- Se nombró Jefe Político del Autor de Mora a don Miguel Ángel Castro Gutiérrez en lugar de don José Solano Badilla.
- Vista la renuncia presentada por el señor don Justo Alvarado Rodríguez del cargo de Administrador General de Licores, acordó aceptar la renuncia de que se ha hecho mérito, dar al dimitente las gracias por los buenos servicios prestados, y nombrar, para reemplazarlo, al señor don Nicolás Jiménez Oreamuno.
- Nombrar al señor don Francisco Bonilla, Subinspector de Hacienda de Cartago.
- Nombrar al señor don Ujías Acosta García, para el cargo de Inspector General de Hacienda.
- Habiendo sido designado el señor don Carlos Voño Tinoco para el elevado cargo de Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, acordó nombrar al señor Ramón Alfaro Meneses para el cargo de VI-
- sitador de Agencias de Licores, que desempeñaba el señor Voño.
- Aceptar la renuncia presentada por el ingeniero señor Fernando Cabezas del cargo de Director General de Caminos.
- Aceptar la renuncia del puesto de Director del Departamento de Agricultura presentada por el señor Bernardo Iglesias.
- Aceptar la renuncia del puesto de Secretario General de Obras Públicas presentada por el señor Alcibades Rivera.
- Nombrar al señor Matías Morales Ríos para el cargo de Jefe Político de Escasú de esta provincia, en sustitución de don Francisco Herrera Araya.
- Nombrar para los cargos de Agentes Principales de Policía de Laguna de Alfaro Ruiz, y de Zaragoza, Santiago y Candelaria de Palmareas, a los señores Rafael Vargas Avarado y Julio Rojas Vega, por su orden, en sustitución de los señores Víctor Alvarado Granados y Manuel Bolaños R.
- Nombrar al señor José María Jiménez, Administrador de La Uvita, cantón central de Limón, en sustitución del señor Abdón Barrantes.

Su Doctor lo sabe...



Cualquiera que sea su alimentación siempre tiene necesidad de la AVENA CORBATA. Contiene 16 de los elementos requeridos para el vigor, vitalidad y el crecimiento, por lo que es útil para niños y adultos. Contiene dos veces la energía nutritiva de la carne, es deliciosa y fácilmente asimilable siendo por esto el más digerible de todos los alimentos.

Para niños y adultos, para enfermos o sanos es prácticamente un alimento ideal. Millones de países en todo el mundo dan diariamente a sus niños AVENA CORBATA para ayudar al desarrollo del cerebro y cuerpo.

Avena Corbata

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos